



Microcuentos de **PRIMAVERA 2023**



Dirección de Extensión
Cultural y Universitaria
Vicerrectoría de
Vinculación con el Medio

Subdirección de Bibliotecas
Dirección de Gestión
de Operación Académica

Dirección
de Admisión
Dirección General
de Finanzas

Edición:
Dirección de Extensión
Cultural y Universitaria
2026
Fábrica 1865
extension@ubo.cl

AUTORES

Dominique Barra
Betsabé Herrera
Alvaro Alcatrutz
Belén Leiva
Paola Pardo
Victoria Carrera
Alejandro Valdés
Catalina Cofré
Alfonso Benítez
Jordan Pardo
Hector Lira
Sebastián Vargas

Millaray Rojas
Javiera Escobar
Juan Vallejos
Alex Arancibia
Blanca Méndez
Paula Quintanilla
Bayron González
Paz Quezada
Nicole Rubilar
Alexandra Reyes
Eduardo Leiva
Valentina Tobar

ÍNDICE

Aurora	8
Flor de primavera	9
Mi ser perdido en un laberinto de flores	10
Amarillo	11
Anhelo cumplido	12
Armisticio de primavera	13
Diablillo	14
El amor también florece	15
El anciano	16
El invierno terminó y con él se fue la tristeza	17
El último adiós	18
Entre el ego y la pared	19
Epifanía	20
Era más que flores y colores	21
La caja de jugo	22
La flor de Iluminado	23
La tristeza de primavera	24
La vida de una flor	25
Latidos de primavera	26
Lugar seguro	27
Los pétalos	28
Los secretos del bosque	29
Ritual	30
Un día diferente	31

PRIMER LUGAR

Aurora



En la lluvia me perdí y la oscuridad me acompañó.
Algunos cabellos olvidé, por la angustia de
perderte.

La frialdad me empujó, con un viento
desestabilizador, en partes me rompí y por partes
me caí. Pero luego llegó él, con un sol acogedor,
que con su fuerza me atrapó y mis pedacitos unió.
Los cabellos que perdí crecieron otra vez y como
un árbol que pierde sus hojas en invierno, en
primavera junto a ti renací.

Eres luz y en el sol vivirá tu calor. Lo que antes eran
tus brazos, ahora son los rayos crepusculares que
me envolverán; en ellos vivirás.

Aurora, luz sonrosada que aparece en el oriente
antes de la salida del sol, me acompañará cada día,
igual que tú.

*Dominique Barra
Instagram: Alm4_libre*

SEGUNDO LUGAR



Flor de primavera

Caminaban de la mano, el día estaba soleado y se detuvieron frente a un árbol florecido. “Que hermoso” pensó la mayor de ellas, agradecida de verlo, recordando unos años antes cuando estuvo a punto de morir en un parto, al final de una primavera.

Volteó a ver a su acompañante, aún más agradecida “¿Eres feliz?” le preguntó, “Sí” le respondió moviendo la cabeza. Volvió a preguntarle “¿Eres mi tesoro?”. “Sí”, dijo sonriéndole mientras la brisa acariciaba sus rostros.

La mujer se arrodilló, tomó a quien le respondía de los hombros y miró sus ojos alegres. Esta vez no preguntó, abrazó a su hija de tres años diciendo: “Eres la flor más bella”.

Betsabé Herrera

Instagram: @betsy_hs

TERCER LUGAR



Mi ser perdido en un laberinto de flores

He caminado por este pasillo muchas veces, me he dirigido entre túnel y túnel buscando mi lugar hasta hace un tiempo, en el punto que no sé si esto es vida.

La primavera ha empezado, las flores muestran su belleza y yo me pierdo más en el velo de la inseguridad, anhelando la luz para poder florecer. Camino y camino, quiero creer de qué hay un final...

Pienso que llegaré al final, pero, aun así, ¿existirá ese final? ¿Habrá un buen final? ¿tendrá propósito lo que hago? Pienso cada día que me levanto y cada noche antes de cerrar los ojos, quiero perseguir la idea de que encontraré ese final, mi ser, la luz del sol.

Alvaro Alcatruz
Instagram: @des_tream

Amarillo

Una razón es suficiente para amar, el campo de trigo bajo sus pies le hacía cosquillas, recorría descalza la tierra, cuando se preguntó –¿Es ésta la maravilla de vivir? –el color oro bañaba el terreno, su vestido danzaba a favor del viento, coqueteando con la luz del sol que lentamente aparece. El maravilloso paisaje frente a ella, estaba compuesto de su color favorito –Amarillo.

*Belen Leiva
Instagram: @blas.frech*

Anhelo cumplido

Marta se levanta de lunes a viernes a las seis de la mañana para realizar los quehaceres del hogar y desayunar con su hijo menor, el cual después se va al colegio.

Ella es casada y madre de cuatro hijos y después de una ardua rutina de 30 años, comenzó a estudiar. Después que su hijo se va al colegio, deja todo organizado en casa y se va a la universidad.

Este año comenzó una nueva odisea en su vida y esta primavera será especial, porque verá florecer todos sus anhelos que por años guardó para dedicarse cariñosamente a la labor que la llena de orgullo que es ser madre.

Paola Pardo
@La_mandonna.

Armisticio de primavera

Tu llegada golpeó mi esfera, fría y monótona
Tu llegada no solo me despertó, me liberó para
salpicar frescor.

Luminosa, optimista y dócil, peligrosa que me da
escalofríos ¿En qué momento avancé tanto? ¿En
qué abrir y cerrar de ojos volviste a visitarme para
recordarme que otra vez crecí? O eso debería
haber hecho en tu ausencia.

Llegaste para decirme, repetirme, enseñarme y
recordarme. Me descolocaste con tu energía
avasalladora y tintineante. Por un lado, me leíste el
historial de sueños y logros para condenar
dulcemente mis supuestos fallos de la mano del
mensaje más tierno para no quebrarme más con tu
presencia. Me regalaste la flor silvestre más
hermosa en modo de tregua y dijiste adiós

*Victoria Carrera
Instagram: @sinestenea*

Diablillo

Era imposible no descargar, al menos unos segundos, mi atención sobre él. A priori, se advertía que su determinación era inminente, quizá acrecentada por la ferocidad de la última era de hielo que resultó agosto. Sus brazos y hombros junto a sus piernas inestables, las cuales se encontraban arrojadas a la humedad botánica, no lo hacían reconsiderar su objetivo. A pesar de que su víctima sólo contaba con unos cuantos pétalos prematuros, era irresistible para ese pequeño diablillo. Este era el preámbulo para aquel acto corajudo ardiente de pasión: ¡El infame niño degolló la bella flor!, con el irresistible fervor de obsequiarle belleza a su madre, quién consideraría aquel sacrilegio un trofeo.

Alejandro Valdés
Instagram: @Leere_Ekstase

El amor también florece

Solo podía sentir el olor a polen, el fuerte zumbar de las abejas, el radiante sol sobre mi piel, como florecía y crecía todo a mi alrededor. Entonces, te vi, pude sentir cómo se me revolvía el estómago al apreciar tus ojos que irradiaban calidez, ¿Estoy enamorada? ¿Es amor a primera vista? O quizás solo es una sandía creciendo dentro de mí porque me comí las pepas.

Catalina Cofré
Instagram: @_desasosiego

El Anciano

Despertó con el aroma de las primeras flores de pitósporos y sintiendo el calor primaveral en sus huesos cansados. El silencio se interrumpió con las primeras bicicletas y con el familiar sonido de "Palomo", que le hizo girar hacia la entrada Rondizzoni del parque, justo a tiempo para recibir la visita de un viejo amigo. Con él, llegó la hora de comer y mover su vieja cola de quiltro.

Alfonso Benítez
Instagram: @abenitezmora

El invierno terminó y con él se fue la tristeza

El ambiente yace solitario y sombrío y aunque no sopla el viento, se puede sentir aquel silencio tan frío, la noche se torna hermosa y yacen humedecidas las plantas y las rosas. Solo veo el piso sobre el que estoy parado, poco a poco camino sintiendo que la llovizna suavemente me ha besado y es que estoy tan enamorado, que tarde me doy cuenta de que caminaba extraviado, pero raramente tranquilo, porque la niebla me ha abrazado, cada vez que la he necesitado.

Ahora puedo sonreír, pues la primavera ha llegado, haciendo que este corazón destrozado se sienta nuevamente amado, porque el amanecer miro radiante hacia el sol, sintiendo que mi vida ha iluminado cuando por sus rayos soy alcanzado.

Jordan Pardo

Instagram: @joordan_anderson

El último adiós

Como todos los días despertaron juntos esa mañana, él salió a trabajar y ella se despidió como de costumbre, sabiendo que sería el último adiós. Sin embargo, él no lo sabía, ella no quería contarle ya que no quería que él intentara evitarlo. Lo abrazó con todas sus fuerzas y le dio un beso, un beso lleno de amor, lleno de agradecimiento y lleno de nostalgia.

Recordaba aquellos momentos en los que fueron muy felices, cuando caminaban de la mano, cuando pasaban horas abrazados en el parque, cuando se miraban a los ojos y la atmósfera se tornaba cálida y llena de pasión, aquellas conversaciones nocturnas. Al mismo tiempo se despedía de todo eso. Fue un triste, pero necesario adiós.

Hector Lira
Instagram: @Felipe.sayayin

Entre el ego y la pared

En las últimas lluvias que dejaba julio, dejé de ser observador y pasé a ser observado. En esa reflexión me enteré de que estaba celoso del principito y su rosa, entonces, decidí tener una propia para apaciguar mi amarga soledad.

Arranqué la primera flor, la llevé a mi cuarto y la planté en un masetero cerca de la ventana. Llegada la noche, recordé de los peligros que conlleva ésta para mi flor. Estaba a punto de ponerle un globo de cristal, cuando me dijo:

-¡No hagas eso! Toda mi vida he estado a la intemperie, he sido contemplada por miles y tu osas dejarme solo para ti.

Comprendí, que aparte de celoso, fui posesivo.

Sebastián Vargas
Instagram: @haikai.u.u

Epifanía

El sol entraba por la ventana, haciendo figuras con su luz en la habitación. Mis pensamientos divagan en bucle, mientras mi mano escribía de forma apresurada las memorias de mi último aliento, el carmín en mi vestido me recordaba a las rosas del jardín. Cerré los ojos y me imaginé flotando. Recostada en la corriente sentía el frío acalambrando mi cuerpo, los rayos del sol abrazando cálidamente mi cara y la sinfonía del ambiente junto al olor dulce de los nenúfares embriagando mi espíritu. Aquella primavera contrastaba con la lúgubre escena en la que me encontraba.

La escena imaginada evocaba a la triste Ophelia, con el mismo lamentable final. Abrí los ojos, buscando una segunda oportunidad, aún no quería morir.

Millaray Rojas
Instagram: @_ataraxia_

Era más que flores y colores

Aquí en Teegarden celebramos lo que la antigua civilización llamaba primavera. Mis mamás dicen que es bueno recordar lo bueno. Pero acá es “Primavera” todo el año ¿Por qué celebrarlo entonces?, Me explicaron que era más que flores y colores, sus abuelas y bisabuelos hablaban de que los animales despertaban, creaban, del suelo brotaban, y marcaba un ciclo de vida, un principio y un fin. Lo único malo era que nacían Virgos y Libras. No sé qué significaba, pero gracias a algunos de ellos hoy estamos aquí.

Me quedé pensando frente a las flores en cuando sería el fin de mi hogar también, aunque que las personas dejaron lo malo atrás sigo aquí, junto a mi mejor amiga la desloratadina.

Javiera Escobar
Instagram: @jgraacee

La caja de jugo

Siete asesinatos en poco más de un mes sin conexiones evidentes dejaban a la ciudad estupefacta. La policía, encontrándose desesperada, dispuso al director general al mando del caso. Hicieron falta dos víctimas nuevas para que el director diera con la coincidencia; Una cajita de jugo con una droga sedante que estuvo presente en cada escena del crimen y con el fin de apaciguar las críticas, se dio a conocer este hallazgo a la prensa.

Más tarde, una niña contaba a su padre por llamada telefónica que le vio en televisión, pero que no entendía, sin embargo, porque había dejado una caja de jugo en el portal de casa.

El caso fue archivado.

Juan Vallejos
Instagram: @juaanmon_

La flor de Iluminado

En el año 2020, mi gato llamado " Iluminado" murió una tarde de primavera y su cuerpo fue enterrado en el lugar más tranquilo de mi jardín.

Cuatro semanas después, una flor amarilla creció sobre ese mismo lugar. Ahora, a mitad de cada primavera, esa misma flor amarilla florece, convirtiéndose en un hermoso recuerdo de mi querido gato. Espero con ansias ver esa flor durante esta temporada.

Alex Arancibia
Instagram: @alexvici0us

La tristeza de primavera

En tus cánticos, tu luz y tus aromas no habría podido estar más triste. Porque mientras danzo en el súper al son de tu cueca, sé que muy pronto llegará el fin de la celebración. Porque mientras completo el vacío de la vitamina D que estuvo ausente por tantos meses, quedará poco para que vuelvan los diagnósticos de su ausencia, buscando engañar al cuerpo con remedios jamás similares al efecto de la luz del sol primaveral. Porque embriagada de tus aromas a lavanda, aquellos que recojo al costado de estos largos parques intercomunales, siento el rechazo de mi cuerpo con una especie de ahogo, cuando culmino este recorrido pensando, en que este éxtasis es solo una sensación finita.

Blanca Méndez

Instagram: @blanquitamendezlosi

La vida de una flor

Era una niña mayor de nueve hermanos, obligada a trabajar para la reina de la primavera del 46' a los nueve años. Esa casa era fría y lejana como el invierno.

En primavera nació su primer hijo y luego vinieron otros tres. Su marido en primavera empezó a ver el invierno de su amor, pero se quedó. La niña, ahora madre y esposa, en primavera vio florecer a sus retoños, después decidió estudiar y florecer al fin a los 60.

La niña, siendo madre, esposa y estudiante, recibe su diploma en una primavera a los 65. Siempre fue una niña, siempre fue una flor en primavera, y como un diente de león, voló al cielo... Esa niña fue mi madre.

Paula Quintanilla
Instagram: [@pabla.fiodorovna](https://www.instagram.com/pabla.fiodorovna)

Latidos de primavera

En vísperas de las Fiestas Patrias, la primavera se mostraba tímidamente entre los árboles. Las calles se vestían con banderas, música folklórica, y el aroma de las flores se entremezclaba con el de las deliciosas empanadas.

Amigos se congregaban, listos para encender la parrilla y abrir botellas de chicha, mientras risas llenaban el ambiente. La primavera traía consigo la promesa de amor.

Bailando cuecas y compartiendo abrazos, recordábamos años anteriores, transmitiendo sueños y alegrías. El sol se ocultaba, pintando el cielo con los colores de la bandera, y nuestros corazones latían al ritmo de la música.

En medio de la celebración, la naturaleza renaciendo. Comprendíamos que la primavera no solo traía flores, sino también la oportunidad de celebrar la vida.

Bayron González
Instagram: @killer_ghost27

Lugar seguro

Salgo de mi casa abatida. Los problemas familiares me pesan. Mi madre es inestable y mi hermano menor es un adolescente difícil. La comunicación es un reto.

Dejar a mi hermano solo por la universidad me está afectando. Mi mamá trabaja mucho para mantenernos. Cuando recuerdo eso, se me cae una lágrima. A pesar de todo, ella hace lo que puede. Pero cuando llego a la universidad, todo cambia. Puedo reír con mis compañeros y desnudar el dolor. Puedo respirar con tranquilidad y paz.

Paz Quezada
Instagram: @jpazuca

Los pétalos

La primavera acaba de llegar, la noche es más corta y el día más largo, por lo cual despierto con un café amargo.

Quisiera que el frío durara por siempre, por supuesto que las lluvias primaverales también me gustan, aunque no se comparan a las invernales.

Relaciono el invierno como la temporada de tristeza donde las almas que más apreciaba, por un bien, se tuvieron que marchar.

Deseo que la primavera me lleve a un sueño dorado, al igual que sus rayos soleados, y que sus pétalos rosados adornen mi cara con su suavidad que, para ese entonces, mi día a día volverá a florecer de felicidad.

Nicole Rubilar
Instagram: @niay.ru_hu

Los secretos del bosque

Los habitantes de la Villa Rondizzoni presenciaron un extraño fenómeno que ocurría todas las noches en el bosque con la llegada de la primavera.

Los árboles cobraban vida y emitían un suave fulgor, susurros surgían misteriosamente en el aire.

Un día, uno de ellos comenzó a explorar el bosque y descubrió que los árboles revelaban secretos a quienes eran capaces de escucharlos. Sólo aquellos dispuestos a sumergirse en el enigma del bosque podrían descifrar los mensajes ocultos por las hojas.

Atentamente escuchó los antiguos secretos y los llevó consigo de regreso al pueblo, donde compartió sus historias.

La primavera se volvió mágica, recordándoles a todos que, a veces, los misterios más profundos se ocultan en la belleza de lo cotidiano.

Alexandra Reyes
Instagram: @Saturnbg

Ritual

Había algo hipnótico en A. De piel casi translúcida, sus días transcurrían entre épicas y tragedias de antiguos héroes olvidados.

M. de origen lejano y naturaleza insurrecta se debatía entre el tumulto y el control.

Cierto día, a esa hora en que la luz traspasa el umbral, se encontraron.

M. curvó su mano y la puso sobre la oreja de A. Generando un hermoso murmullo. A. sabía que era su propia sangre vibrando ante un cóncavo deseo. Aunque compartían una íntima voracidad, temían romper el delicado equilibrio de su conexión.

Esta vez fue A. quien curvó su mano y tocó a M. Irrefrenables, sus espinazos se arquearon en un agotamiento de resuello final.

La noche se extinguió en sus labios.

Eduardo Leiva
Instagram: @andinolandias

Un día diferente

Siento algo extraño durante el día mientras miro el cielo con nubes esponjosas. Tengo hambre y sueño, pero recuerdo que hoy cargan la beca de Junaeb, lo que me da más apetito. La micro llega, pido permiso, el chofer ni me mira, y comienza el recorrido diario.

En la universidad, la materia es normal, llena de teorías, conceptos, autores y textos. Sigo sintiendo esa extraña sensación al mirar al cielo. La clase termina, pienso en el Metro lleno, pero antes de irme a casa, compro un chocolate con leche. Camino hacia la salida, me despido del guardia, y finalmente lo noto: el cielo no está oscuro. Veo un atardecer hermoso, los árboles llenos de vida. Quizás gasté la mitad de la beca, pero ya no regresaré a casa en la oscuridad.

Valentina Tobar
Instagram: @_chappiix_



UNIVERSIDAD
BERNARDO
O'HIGGINS

®

SERIEDAD Y CALIDAD
